

PINEUILH



Les enfants de CE1 et CM2 ont interprété le chant des partisans lors de l'inauguration de la place des Justes. PHOTO B. D.

À la mémoire des Justes

La place des Justes a été inaugurée à Pineuilh dimanche matin 21 septembre pour honorer le souvenir de Marthe et Paul Vergnaud, ces Justes parmi les Nations dont la fille, Suzanne Monnier, reçut en leur nom, en 2000, la médaille à titre posthume mais aussi celle d'Henriette et Léon Chignac, honorés en mai 2013 par l'intermédiaire de leur nièce Yolande Grossias-Bourdil.

Des héros de l'ombre

« Cette place », a pu dire le premier magistrat local, « est dédiée à ces héros de l'ombre, ceux qui n'ont pas hésité à braver tous les dangers au péril de leur vie pour protéger leur prochain ». Ce lieu voué au devoir de mémoire a été entièrement conçu par les agents techniques communaux. Alliant le minéral et le végétal, la place se veut esthétique et épurée autour d'un arbre « à pluie d'or » (savonnier) devant lequel a été dévoilée une plaque de marbre lito gravée.

Des moments forts au cours de cette cérémonie, il y en eut à plus d'un titre. D'abord à l'écoute de Michel Alitenssi, (Yad Vashem), qui évo-

qua ces 25271 Justes dans le monde (dont 360 en d'Aquitaine) qui sont le plus pur exemple du patriotisme.

Une lutte reconnue

« Grâce à cette place, on ne tait pas leur mémoire », souligna-t-il. François Gugueinhem (Vice-Pdt Yad Vashem) en fit de même et insista sur ce combat permanent à mener contre l'antisémitisme et la haine raciale.

« C'est en ce sens qu'une telle inauguration prend sa place », ajouta-t-il. Félicitant Pineuilh pour son initiative, il proposa au maire de la cité que sa commune puisse rejoindre le réseau des 47 villes et villages de France pour Yad Vashem.

Après le témoignage poignant de Simon Oungre, enfant juif sauvé par la famille Vergnaud à Saint-Avit-Saint-Nazaire en 1944, Michèle Delaunay salua la mémoire des Justes, connus ou inconnus. Elle salua également le patriotisme des enfants de CE1 et CM2 de l'école primaire de Pineuilh qui ont interprété le chant des Partisans au cours de la cérémonie. « Gardez ce souvenir en vous, ce sera votre force », a-t-elle dit aux enfants.